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AJUDA MEMÓRIA DA REUNIÃO 1 

 2 

REUNIÃO DIRETORIA COLEGIADA (DIREC) - CBHSF 3 

Data: 04 de abril de 2024 4 

Local: videoconferência 5 

Horário: 09h30 às 13h00. 6 

 7 

Quadro de resumo dos encaminhamentos anexo à Ajuda Memória 8 

 9 

Participantes: 10 

NOME INSTITUIÇÃO  

1. Marcus Vinícius Polignano 
Vice-Presidente CBHSF 

(Instituto Guaicuy) 

2. Almacks Luiz Carneiro da Silva 
Secretário CBHSF  

(Consórcio de Desenvolvimento Sustentável da Diamantina) 

3. Cláudio Ademar da Silva 
Coordenador CCR Submédio SF  

(Psicultura Itaparica LTDA) 

4. Ednaldo de Castro Campos 
Coordenador CCR Médio SF  

(Associação dos Fruticultores da Adutora da Fonte – AFAF) 

5. Anivaldo de Miranda Pinto 

Coordenador CCR Baixo SF 

(Instituto de Estudos Culturais, Políticos e Sociais do Homem 

Contemporâneo) 

6. Altino Rodrigues Neto 
Coordenador CCR Baixo SF 

(Associação Desenvolvimento Artes e Ofícios) 

AGÊNCIA PEIXE VIVO 

7. Rúbia Mansur Gerente de Integração 

8. Thiago Campos Gerente de Projetos 

9. Manoel Vieira Jr. Coordenador Técnico 

10. Elba Alves Diretora Geral 

 11 

1. Abertura e verificação de quórum. 12 

O Vice-Presidente do CBHSF, Sr. Marcus Polignano, fez a verificação do quórum e deu início a 13 

reunião  14 

 15 

2. Aprovação da memória da reunião DIREC realizada em 12 e 13 de março de 2024 em 16 

Brasília/DF. 17 

A Sra. Rúbia Mansur disse que a memória em questão ficou pronta ontem, disse que não 18 

enviou pois entende que foi uma reunião muito importante e gostaria que todos tivessem 19 

tempo para leitura e complementações. Justifica que o atraso da elaboração da ata foi em 20 

razão do excesso de demanda e a escassez momentânia de pessoal na sua Gerência e solicitou 21 

que a mesma fosse aprovada na próxima reunião a ser realizada em maio. Sem contestações 22 

por parte dos presentes, foi dado seguimento a pauta. Na sequência, fala que a APV está 23 

prevendo edital de seleção de pessoal para solucionar a questão da escassez de pessoal. Com a 24 
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palavra, Altino Rodrigues propõe que seja enviado um ofício à APV solicitando brevidade na 25 

publicação deste edital. Todos concordam com o encaminhamento.  26 

 27 

3. Programação Plenária CBHSF – maio/2024 28 

A Sra. Rúbia Mansur informou que a empresa que realizará a plenária está contratada, já foi 29 

realizada uma reunião de partida e que a reuniãoo evento deverá ser realizado no hotel 30 

Bahiamar. Após isso, repassou a minuta da pauta da plenária e disse que a mesma pode ser 31 

alterada, com exceção da DN do Relatório de Atividades que precisa ser aprovada para 32 

posterior envio ao CNRH, sendo também cumprimento de disposição do Contrato de Gestão. 33 

Inicialmente, foi debatido qual seria o tema da Plenária e o Sr. Almacks Luiz sugeriu que fosse 34 

algo relacionado a integração de bacias. Sugeriu também que fosse dado um tempo de fala 35 

para os Coordenadores do Médio e Submédio SF. O Sr. Cláudio Ademar concordou e disse que 36 

esse seria o momento crucial para se destacar as ações realizadas pelo CBHSF no estado da 37 

Bahia. O Sr. Anivaldo Miranda disse que não via problemas na fala dos Coordenadores da 38 

Bahia, mas disse ser importante que todos tivessem um momento para falar de suas regionais. 39 

Em seguida, considerou que a pauta estava “fria” e que deveria ser priorizado debates sobre a 40 

crise do SINGREH e que o CBHSF está renunciando ao protagonismo de questões que de fato 41 

são relevantes. Também sugeriu que constasse na pauta o edital elaborado pela CTPPP sobre 42 

os editais para seleção de apoio e uma apresentação sobre o relatório analítico do POA, 43 

juntamente com sua metodologia de elaboração. Sugeriu que o tema da Plenária fosse 44 

relacionado a inadimplência. O Sr. Ednaldo Campos disse que existem muitos assuntos 45 

importantes a serem discutidos e sugeriu uma apresentação do Prof. José Silva para dar uma 46 

palestra sobre monitoramento das águas do oeste da Bahia. O Sr. Thiago Campos disse que o 47 

POA tem a estrutura de acordo com o que foi encaminhado para a ANA e que está aberto a 48 

sugestões. Lembrou a todos que o POA é um desdobramento do PAP aprovado no início da 49 

gestão. O Sr. Marcus Polignano disse que o tema deve ser relacionado aos desafios do 50 

SINGREH e sugeriu uma mesa redonda para discussão dessas questões importantes para o 51 

Comitê. A Sra. Rúbia Mansur sugeriu que fosse retirada a apresentação sobre o plano de 52 

integração e o Sr. Marcus Polignano disse ser importantes constar nos informes a reunião da 53 

DIREC com a ANA em Brasília. O Sr. Anivaldo Miranda reclamou sobre a morosidade na 54 

elaboração do edital e a Sra. Rúbia Mansur disse que o edital já estava pronto conforme 55 

encaminhamento da própria DIREC, sendo que o mesmo foi enviado para análise do setor 56 

jurídico da APV. O Sr. Altino Rodrigues disse que foram feitas algumas alterações no 57 

documento e que o mesmo ainda não havia sido aprovado. Em discordância, o Sr. Anivaldo 58 

disse que o edital já estava aprovado pela Diretoria. O Sr. Marcus Polignano sugeriu que a 59 

Resolução, quando avaliada pelo jurídico da APV,  fosse encaminhada para o grupo da DIREC e 60 

que lá fosse validada antes de ser apresentada na Plenária. O Sr. Anivaldo Miranda lembrou 61 

que a pedido do Presidente do CBHSF o edital fosse publicado via Resolução e não Deliberação 62 

e que após a análise do jurídico ela deve ser publicada. Sobre a pauta da Plenária, o Sr. 63 

Anivaldo Miranda disse que a mesa redonda da programação deve ter como palestrantes 64 

alguém do MapBiomas e a Deputada Duda Salabert. Em seguida, o Sr. Almacks Luiz falou sobre 65 

algumas questões do PL 2918 e sugeriu que a assinatura do termo de cooperação com a UNEB 66 

passe para o 2º dia. Também disse ser importante se discutir o novo decreto do CNRH que na 67 

sua opnião enfraquece o sistema. O Sr. Cláudio Ademar sugeriu que houvesse alguma 68 

apresentação cultural na Plenária e disse ser importante se enviar alguns convites para 69 

algumas pessoas que sejam politicamente importantes no contexto das discussões que serão 70 

realizadas. Sugeriu convidar representantes da frente parlamentar em defesa do rio São 71 

Francisco. O Sr. Altino Rodrigues disse que os temas das discussões estão um pouco truncados 72 

e a Sra. Elba Alves sugeriu que tivesse um ponto de pauta sobre a cobrança nas bacias do rio 73 

Grande e Corrente. Após mais alguns debates, a programação do 1º dia da Plenária foi 74 

fechado. O Sr. Anivaldo Miranda perguntou sobre os projetos relacionados ao TAC do MP, 75 
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juntamente com o IGAM, e o Sr. Thiago Campos fez os devidos esclarecimentos. Em seguida, o 76 

Sr. Marcus Polignano fez algumas complementações e o Sr. Altino Rodrigues disse que 77 

entende que essa é uma questão local do estado de Minas Gerais e que não vê necessidade de 78 

discussão desse assunto na Plenária. O Sr. Anivaldo Miranda sugeriu que o assunto seja 79 

pautado em reunião DIREC e demonstrou preocupação com a capacidade de execução da APV 80 

considernado as demandas que serão oriundas dessa parceria. Após isso, a Sra. Rúbia Mansur 81 

mosrtrou a DN que aprova o relatório de atividades e que ele deverá ser enviado para o CNRH 82 

e ANA até o dia 30 de junho. Após mais algumas considerações dos presentes, a programação 83 

da pauta da Plenária foi fechada. 84 

 85 

4. Assuntos Gerais 86 

Em razão da impossibilidade de participação do Sr. Maciel Oliveira no Encontro de Comitês de 87 

Bacias Interestaduais que ocorrerá em Brasília nos dias 08 e 09 de abril, ficou definida a 88 

participação do Sr. Altino Rodrigues, que representará a Diretoria. O Sr. Marcus Polignano irá 89 

verificar sua agenda e a possibilidade de participação. O Sr. Almacks Luiz falou sobre a 90 

solicitação de apoio recebida do FNCBH e da organização do ERCOB, que será realizado em 91 

João Pessoa/PB. Após explicar as demandas, o Sr. Anivaldo Miranda se posicionou 92 

contrariamente a qualquer apoio do CBHSF ao Fórum Nacional. O Sr. Marcus Polignano disse 93 

que não seria uma boa prática do CBHSF voltar a se alinhar com o pessoal da REBOB e sugeriu 94 

que apenas a solicitação para a realização do ERCOB fosse aprovada. A Sra. Rúbia Mansur 95 

ponderou que esse tipo de apoio é regido pela DN nº 83/2014 e que o edital para cocessão 96 

desse tipo de apoio estava em vias finais de elaboração. O Sr. Almacks Luiz disse que eventos 97 

de interesse do CBHSF não deveriam ser regidos pelo edital e que esse assunto já havia sido 98 

alinhado com o Presidente do CBHSF. O Sr. Marcus Polignano disse que o apoio ao ERCOB 99 

poderia ser tratado como uma cota do patrocínio. O Sr. Anivaldo Miranda disse que esse tipo 100 

de evento deveria sim ser regido e previsto no edital. O Sr. Cláudio Ademar disse que não 101 

concorda com o apoio do CBHSF ao evento do FNCBH e ficou definido que o apoio seria 102 

concedido apenas ao ERCOB. O Sr. Altino Rodrigues perguntou sobre a participação do CBHSF 103 

no Fórum Mundial da Água e o Sr. Marcus Polignano disse ser necessário aguardar o 104 

restabelecimento do Sr. Maciel Oliveira para a tomada de decisão sobre esse assunto. 105 

5.  Encerramento  106 

Após mais alguns debates e sem mais assuntos a tratar, a reunião foi encerrada. 107 

 108 

Reunião realizada por videoconferência, 04 de abril 2024. 109 

 110 

RESUMO DOS ENCAMINHAMENTOS  111 

Nº ENCAMINHAMENTO RESPONSÁVEL PRAZO 

01 Envio de convites para palestrantes da 
Plenária 

GI 
Após convocatória da 

reunião 

02 Encaminhar para DIREC Resolução do Edital 
de apoio para validação antes da 

apresentação na Plenária  
GI/Jurídico 

Após análise do 
jurídico 

03 Pautar TAC MP/IGAM/APV em reunião GI Maio 
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DIREC 

04 Envio de email indeferindo solicitação 
FNCBH   

Presidência CBHSF  Imediato 

 112 

 113 

 114 


